
生涯学習で「元気な入間」の実現へ
生涯学習とは・・・・

一人一人が、健康で豊かな生活を営むことや、仕事に役立つ知識や技術を身
につけたり、生きがいのある充実した人生にするために、自分の意思に基づき、
必要に応じて自分に適した手段や方法を選んで、生涯を通じて行う学習活動
のこと

いるまの生涯学習 《いるまなびと》

2018年度「まちの先生」年度報告

入間市生涯学習をすすめる市民の会
https://irumanabito.net/

2019年1月13日
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「だれもが生涯にわたって、いつでも、どこでも学ぶこ
とができ、学んだことを暮らしや地域に活かすことので
きるまち」を目指します。
キーワード：いるまなびと（地域の仲間と学ぶ市民）

ビジョン： いるま生涯学習プラン２１ 第4次生涯学習推進計画

＜定例会 資料案＞



まちの先生
リスト登録者

まちの先生の位置づけ

仲間に教えるいるまなびと

地域の仲間と学ぶいるまなびと

まなびを活かすいるまなびと）

＜学びの活用＞

頑張る市民（自分へのチャレンジ）

切っ掛けが欲し
い・・

仲間に教えたい・・

学びの成果を
活かしたい・・

仲間に教えることで、自らの学びを深化させる市民
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＜学びの深化＞

＜仲間／地域へ＞

個人で学ぶ市民

２つの出番：
１．依頼による派遣
２．まちの先生講座



まちの先生の出番実績

1. 依頼による講師派遣

– リスト登録者：61名

– 学校、公民館などにリスト配布

– 今年度、8回（6名）の講師依頼

2. まちの先生講座

– 市民と行政の協働事業
• 市民が企画・運営、行政が公共施設提供・事務局

– 7年連続で講座を開催

– 本年度の実施状況＜次ページ以降＞
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まちの先生 回数 依頼元

1 薮塚理恵子 3 学校

2 内河由利子 2 学校

3 小倉泰子 1 学校

4 佃 為成 1 団体

5 樋野さおり 1 団体

6 望月雅枝 1 行政



2018年度まちの先生講座 実施状況

項 目 内 容 前年度 備 考

実施期間 2018/10/15～11/30 10/16～11/30 平日午前午後（例外で土曜）

講座種別 32講座 30講座 企画案36の内、32講座を開講

実施コマ数 64コマ 58コマ 3コマ/講座(12)、2コマ(8)、1コマ(12)

延べ受講人数 385名 396名 1受講生が複数コマ、複数講座参加

受講生総数 240名 247名 講座登録者総数（欠席者も含む）

スタッフ総数 延べ64名 延べ58名 市民の会、まちの先生

開催場所 イルミン、公民館、ALIT、
その他※

※ｱﾄﾞﾊﾞﾝｽｶﾗｰｾﾗﾋﾟ本部、武蔵豊岡教会、
加治丘陵、自衛隊入間基地など
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開講講座32のテーマ・先生
講座テーマ まちの先生 講座テーマ まちの先生

茶道の世界 シリーズ⑦正午の茶事基本講座 久下宗光 はじめてのハタヨガ＋ヨガマッサージ 友絵

古文書初心者入門講座 宇野藍子 もっと知ってほしい乳がんのこと 杉本敬子

スキルアップ”川柳講座 開坂武彦 椅子ヨガで安全安心に体の喜ぶヨガを楽しむ 不二山礼子

脳の活性化！大人も子供もつくれる紙ヒコーキ 国本勝次 心と体をやさしくほぐすシンプルヨガ リエ

気軽に作れるとび出す絵カード 山崎紀彦 入間市の秘境を歩いてみませんか！ 福地朝男

透かし窓に描く月光とススキ 山増智子 カラーセラピー＆コーディネート味方になる色？ 荒岡真由美

覚えられる、忘れない英単語記憶法 新井栄二 家を片付けてハッピーライフをはじめよう！ ひのさおり

ワンランク、アップの英会話へ 宮下政博 「捨てられない」は解決できる！ 牛久葉子

英語の聞き取り力と発想力をアップⅡ 関谷敦子 楽しいギター入門－ビートルズからクラシック－ 渡部直也

いるまの近代化、現代への証を訪ねて 岡野 亘 三味の音に乗せて、江戸情緒を愉しみましょう 稲邑香乃粋

あのころ入間にはアメリカがあった 宮越喜彦 とっても簡単！サークルのホームページを作ろう 佐藤 享

城の見方・歩き方（北海道・東北地方の城） 指田博行 Ｅｘｃｅｌ初級（パート社員の時間・給与管理） 弘中治雄

地震の分からないこと 佃 為成 インスタ映えする写真撮影 田中孝昌

わたしたちの生活と株式 池田 洋子 初心者『パソコンでインターネットを使いこなす』 安藤正弘

傾聴ボランティア養成講座 実技編 鈴木由美子 舞妓の舞を覚えよう！浴衣の着方から作法 若柳正桜

心と体に優しい玄米菜食でセルフケア 矢口洋子 見た目年齢をマイナス５歳に見せる術!! 古川美恵子
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2018年度と７年間の実績

• 2018年度は延べ受講生数385名、登録受講生数240名

• ７年間で延べ受講生数2,228名、登録受講生数1,119名
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（２） 講座数と実施コマ数（１） 登録受講生数と延べ受講生数（名）
７年間 延べ受講生総数2,228名
７年間 登録受講生総数1,119名



受講生アンケートの結果
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 受講者の約93%が満足
 受講費は9割近くが妥当／安いと評価
 広報いるまが約59%、ちらしも20%

受講費はいかがですか？

何で知りましたか？

講座の感想は？

凡例
HP：ホームページ
NA：回答なし

2018年度：201名の受講者アンケート（対象240名）



今年度総括と次年度に向けて

• 2018年度総括

– 昨年度同様に多くの講座を実施し、多くの市民が受講

– 7年間の活動で本講座が市民／先生に定着

– 公民館との良好な関係を維持できた

– 講座数増加に伴う事務局／スタッフの稼働が課題

• 次年度に向けた方針

– 新たなまちの先生講座の仕組みを試行する
• 講座のコマ数拡大、実施期間の拡張など

• このために講師の運営参加を一部実施したい
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受講生の声（1/2）

– 茶事の流れをていねいに教えていただき良い勉強になりました

– 参加されている方々がとても熱心でした

– 正直なところ、むずかしかったが、もう一度資料を読み直してみたい

– 先生のやさしさに好感。もっと沢山の人に参加してほしい

– 基礎とポイントを短い間に教えて頂き、アレンジに挑戦してみたい

– はじめての経験。楽しい時間ありがとうございました

– 今回は大変興味深かった。新鮮で効果的な英単語記憶法と実感した

– 参加者が同年代の方で安心して一緒に勉強できました

– 人生哲学（語学勉強の方法）をおしえていただいた！

– 様々な学識者が居られ活動されて居る事を知る

– 講師がとても克明に年表、資料を整えて講義してくださった

– 城とその時代の人々の大変さが伝わって城を見る時が楽しみになった

– マンツーマンの講座で大変良かったですが、申し訳けなかった

– コミュニケーションのポイントが理解できた
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＜参考＞



受講生の声（2/2）

– お話、料理どちらも興味深くお聞きしました

– 優しい先生で来るのが楽しみでした

– 体験者のお話だったので、色々参考になる事を深く質問できた

– 日ごろの運動不足を痛感しました。是非、続けたい

– 先生のご指導が分かりやすく、体を上手に動かすことができた

– 普段見落としがちな植物の説明、楽しかったです

– 色で心、気持ちを癒せると言うお話に大変興味を持ちました

– 講座を聞くだけでなく参加者の意見や感想が良かった

– 住まいは「人」が主人公。モノの番人はしない、という言葉が印象的

– 熱心なご指導でした。参加された方とも仲良くできてよかった

– 江戸の粋を味わえて、楽しかったです

– 理解できるまで、一人一人に対応して下さった事に感謝

– 時間切れで当講座の肝がカットされてしまったのが残念

– 先生が明るく楽しく教えてくださり、楽しく学ぶことができた
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＜参考＞



まちの先生の声（1/2）

– アンケートを書いていただく時間の設定も必要でした

– 中央公民館のホワイトボードが小さくて使い勝手が良くなかった

– 講座の内容が盛りだくさんで時間が足りなくなってしまった

– 皆さんと楽しく過ごすことができてとても良かった

– もっと多くの市民が講座に参加できるようになると良いのだが

– アートを通してのｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝにはもう少し（30分）時間があると良い

– 当日のスタッフも兼任したが、市民の会の挨拶は資料配布の形にしては

– スタッフ兼任時、記録写真については公民館職員にお願いする必要あり

– 受講生には自らが学ぶという姿勢を受け止めて頂きたかったが・・

– 受講生のレベルに合わせて資料集めが必要なので、いつも頭を悩ます

– ２名がキャンセルになって残念

– 突然のキャンセルもあるので、追加で当日の参加も認めて欲しい

– 全３回講座で、部分的に参加する方の受講料は決まっていないのか
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＜参考＞



まちの先生の声（2/2）

– パソコンの設定、機材の準備をスタッフさんに協力してもらって助かりました

– 講座期間は年１回ではなく、もう少しあると良いと思います

– 受講生の皆さんを見ていると、講師の自分も更に指導力を磨く必要あり

– 野外の講座でした。保険の手続きに感謝します

– 受講生の表情が、講座最初と最後でガラッと変わったのが印象的

– スタッフに頼らずとも講師が運営できると、市民の会の負担が減るのでは

– １講座枠の時間を２時間に拡張できると嬉しい

– 昨年より多くの市民に参加していただきとても嬉しい

– インターネット環境が良くない施設は改善を望む（市民の会の無線WiFi借用）

– まちの先生講座をもっと市民にＰＲしていただきたい

– 次回は講座を野外でも実施したい

– 皆さんが熱心に受講されたので、私もお教えする喜びを感じました
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＜参考＞


